ROTARY CLUB OF NAGOYA MIZUHO

Y REPORT

事 日 430-0003 名古屋市中区第1-13-19 名第2777

E L: 052-211-8303 A X: 052-211-2323 A I L: 2760_negoya@mizuho-redp R L8 http:///www.mizuho-re-lp/

立 8 1930年(昭和55年)1月10日 事8近藤 茂弘

広報委員長:今川 知也

例 会 日:毎週木曜日PMI2:30~

場:ヒルトシ名古屋

名古屋瑞穂ロータリークラブ 会長のテーマ 「瑞穂ロータリーを考えよう」 ~より良い瑞穂ロータリーのために~



第2107回例会

~地域社会の経済発展月間/米山月間~ クラブテーマ:「熱田の杜・友愛・気品」

2024年10月3日(木) 晴 第11回例会

司 会 : 渡邉将之 会場委員 吝 唱:「君が代」「奉仕の理想」

: 米山奨学生: Darian Ashlee Gore さん

2760 地区米山記念奨学副委員 佐藤大五郎さん 他5名

会長挨拶

大嶽達郎会長

皆様こんにちは。瑞穂ロータリークラブの会員に は、ゴルフのご関係の方、ゴルフの大変お上手な方 がたくさんいらっしゃいます。今日の会長挨拶は、 ご存じの方もいらっしゃると思いますが、瑞穂区に 昔ありました幻のゴルフ場の話をしたいと思います。

名古屋市瑞穂区萩山町周辺に、戦前、わずか8年 間だけ存在した、ゴルフ場がありました。「萩山ゴルフ 倶楽部」という名前です。私はその隣の町に昔から

住んでおり、父からはゴルフ場があった話は、何となく聞いていたのですが、 中日新聞に、その話が掲載されておりましたので、紹介させていただきます。

名古屋女子大学にある、昔の資料を取材して書かれた記事です。場所は、 瑞穂公園の、瑞穂ロータリーの家族会のバスの集合場所、野球場の北あた りから、山崎川の鼎小橋という、小さい木の橋がありますが、そのあたりま で、山崎川の西側一帯にありました。昭和12年に発行された機関誌「公園 緑地名古屋特集号」によりますと、萩山ゴルフ倶楽部は、昭和9年に設立さ れ、初めは6ホールでしたが、その後9ホールになり、敷地は5万3千坪、1カ 月平均で約千人の利用客が訪れていたということです。

しかし、ゴルフ場の営業開始から7年が過ぎた昭和16年に太平洋戦争が 始まり、翌17年ごろから、食糧増産のためにコースが農地とされたため、約 8年間の営業に幕を下ろしました。戦争がなければ、今も名門ゴルフ場とし て、この地に残っていたのかもしれません。

陸上競技場のサブグランドの北側に、昭和初期の地域を紹介する、写真 パネルがありますが、ゴルフコースやクラブハウスがはっきりと写っていま す。それを見ますと、亀井会長エレクトのご自宅は、ちょうどこのゴルフ場の ど真ん中に位置することが分かります。(どおりでゴルフがお上手なわけで す。)クラブハウスは、現在の名古屋女子大学付属中学・高校の、場所にあ り、そのすぐ横の道路に、現在も植えられているソメイヨシノは、クラブハウ スまでの道を彩るために植えられた、桜並木の、なごりとされています。

名古屋女子大学、越原学園の元理事長、越原一郎さんは瑞穂ロータリー クラブの、元メンバーでいらっしゃいました。また、高校の吹奏楽部に、瑞穂 ロータリー40周年記念事業として、楽器を寄贈させていただきました御縁 もあります。現在の名古屋女子大学の前身である、名古屋高等女学校は、ゴ ルフ場ができた翌年の昭和10年に、東区葵町から現在地に移転してきまし た。そして、戦後にその桜並木の両側に、中学、高校が出来たということで す。

余談ですが、名古屋女子大学は来年から共学になり、名前も、元あった 地名から、名古屋葵大学に変わるとのことです。同校の歴史を展示する越 原記念館には、昔の山崎川周辺の様子や、ゴルフ場が写っている写真など、 地域の歴史を、常設で展示しており、誰でも無料で見る事が出来ます、私も 行きました。ご興味のある方は、ぜひ一度ご観覧いただければと思います。

出席報告

西川徹也 出席委員

会員68名 出席49名 (出席計算人数57名)

出席率 77.78%

ニコボックス

西川徹也 ニコボックス委員

平素は米山事業にご協力いただきありがとうございます。 アシュリーさんの卓話楽しみにしております。

地区米山奨学委員会 佐藤様 小川様 加藤様 伊藤様

先週誕生日を迎えました。42才になりました。

まだ、最年少だと思います。 杉山 裕一さん

妻の誕生日にステキなお花ありがとうございました。 ダリアンさん卓話楽しみにしてます。

鈴木 実さん

- ダリアン・ゴア・アシュリーさん卓話よろしく。また、今日は地区米山 記念奨学委員の皆さんも例会出席して頂きました。 市岡 正蔵さん
- ・ダリアンさん卓話楽しみにしています。

本多 誠之さん 櫛田 篤弘さん 長谷川 隆さん

- 先日、萩原さんにお誘いを頂き、神田伯山 独演会を観てきました。大変 楽しく勉強になりました。ありがとうございました。 杉江 建亮さん
- 昨日、シンガポールから帰国しました。 7年ぶりの海外旅行楽しかったです。

鈴木 雄三さん

・昨日は、料理屋さんのイベントで神奈川の葉山に行ってきました。 素晴らしい会になりました。 鈴木 淑久さん

幹事報告

近藤茂弘幹事

- · 10/3 (木) 推薦委員会 13:40~ 推薦委員会 ヒルトン4F「杉の間」
- · 10/10(木) R規定により休会
- ・10/17(木) ガバナー補佐訪問

会長・幹事懇談会 ヒルトン名古屋4F「梅の間」11:30~ 例会 ヒルトン名古屋4F「桜の間」12:30~

※理事会・CA ご出席対象者はクラブ計画書ご持参願います

- ・10/18(金) 本多さんの幹事慰労会 17:30~
- · 10/24(木) R規定により休会

奨学金授与

Darian Ashlee Goreさん



9月誕生日おめでとう

晶文さん 長谷川 隆さん 梅村 昌孝さん 新見 光治さん 鈴木 実さん

愛知ロータリー学友会 挨拶 会長 小貝 葵さん

愛知ロータリー学友会会長小貝と言います。愛知ロータリー学友会のPR をさせていただき、ありがとうございます。昨年12月、国際ロータリーより認 証を受け、6つの分野の学生を対象とした、愛知ロータリー学友会が出来ま

した。既にある学友会と手を取り合い、新しいメンバーを集めながら、各分野 の情報交換や人と人との交流を深め、自分達がこのロータリーで培った経 験や知識を再び生かしていこうとしています。瑞穂RCの皆様にも是非、深く 各分野で活動している現役や学友を卓話者として例会に呼んで頂いたり、 各行事に参加して頂いたり、引き続き交流をしてもらいたいです。

卒業した学友の中で、ロータリーに再び関わりたい方が身近にいらっしゃ いましたら、是非愛知ロータリー学友会にご紹介ください。年会費、入会金

はありますが、年齢制限はなく、現在西名古屋分区ガバナー補佐も会員となっておられます。是非ともこの愛知ロータリー学友会を今後ともよろしくお願いいたします。本日はお時間を頂戴しありがとうございました。

卓 話

米山奨学生 Darian Ashlee Goreさん

皆さん、こんにちは。私は米山奨学生ダリアンゴアです。今は名古屋大学国際開発研究科の2年生です。秋が始まり、私は焼き芋とこたつを楽しんでいます。もうすぐ、大学院の最後の学期も始まるので楽しみにしていますが、やるべきことがたくさんあります。



私のような学生を助けてくれてあり

がとうございます。ロータリーによる援助のおかげで、私は自身のゴールにたどり着くことができます。このスピーチで、私は色々なことを話したいです。月例会では、テキサスについてたくさんの質問を受けることになると思いますので、プレゼンの半分は、テキサス文化について皆さんに紹介したいです。そのあと、ロータリーでの思い出や私の研究の話もすることで、感謝の気持ちを伝えられればと思っています。

私はアメリカのテキサス州のサンアントニオから来ました。テキサスといえば、サボテンとビールとステーキのイメージですね。アメリカンフットボール見たことありますか?テキサスの大切な文化です。フットボールシーズン中、毎週の日曜日、お父さんはテレビの前に座って、うるさい声で、「GO BABY GO BABY GO」と言います。

テキサスでは すべてのものが 大きいです。テキサス州は大きさと人口の両方で アメリカで 二番目に大きい州です。テキサス州は フランスより10%大きくて、ドイツや日本のほぼ二倍の大きさです。テキサスは砂漠のイメージがありますが、砂漠の割合はテキサス州のわずか10%です。ほとんどが丘陵地帯です。それと、草原、森、と海岸線も あります。でも、私は テキサスについて考える時、大きくて どこまでもつづく空を思い出します。

テキサスのカウボーイハットは日本の着物のようなものです。着物日本で見えますが、ふつうじゃないですね?テキサスで、カウボーイハットは町で見えますが、農場や牧場の仕事で必要な時以外はほとんど身につけません。しかし、たくさんの人は cowboy bootsを 履いています。

テキサスは元々アメリカ先住民の土地でしたが、1836年のテキサス革命までメキシコが領有権を主張していました。有名なALAMOの戦いです。メキシコ軍は1,500人の兵士を200人で13日間食い止めましたが、その後 敗北しました。ここは、私の故郷にあるので、学生の時は毎年、遠足でALAMOに行きました。実はちょっと飽きました。

Frontier spirit は テキサスの文化の定義 (like an aura, who they are) となるものです。テキサス人は自分たちを独立した人間だと考えています。テキサスの文化は 自立と 政府への不信を 強調します。多くの人は、自分たちが第一にテキサス人で、第二にアメリカ人だと考えています。それも、テキサスの人は すごくフレンドリーです。知らない人と話すのが大好きです。

中南米の人が テキサス州の人口の40%います。 大人になってから私はスペイン語を少し覚えました。スペイン語で「パーティー」を意味するフィエスタにはよく行きました。テキサスには、色々なblues musicianがいます。 Stevie Ray Vaughn です。素晴らしいギタリストです。テキサスは、クリスチャンが多いです。子供の時、毎週の日曜日の朝、教会行きました。

もしテキサスが国だったら、GDPでは世界第8位の国です。多くの産業があるが、最大のものは農業です。テキサスは牛が最も多いです。taxが低いので、最近、いっぱい会社が引っ越してきます。例えば、トヨタはDallasに来ました。そして、teslaはAustinに来ました。Austinは小さなシリコンバレーみたいです。それと、ExxonとBPがあります。石油は重要な産業です。実際は、テキサス州がアメリカ最大の炭素汚染国家です。でも最近、どの州よりも風力発電があります。テキサスをもっとよくしましょう!

Rodeoは聞いたことありますか?これは大きな祭りです。祭りのイベントは農業のことです。一番おもしろいのは、Bull Ridingです。牛の背中に乗ります。すごく危ないです。ぜひ、観光来てください!

皆さん、テキサスについて楽しく学んでいただけたでしょうか? さて、次はロータリーと私の研究についてお話ししたいと思います。このスピーチを通し、私の心からの感謝を皆さんにお示しできればと思っています。私と一緒に楽しいひと時を過ごしてくださり、ありがとうございます。経済的な援助をしてくださり、ありがとうございます。この歴史と伝統ある国際交流のコミュニティに私を招待してくださり、誠にありがとうございます。

私がロータリーで過ごした時間の中でも、一番心に残っているのはカラオケでの出来事です。ロータリー例会で、市岡さんは「一杯飲んで、カラオケに行こう」といいました。カラオケで岩本さんと演歌に挑戦しました。もちろん、岩本さんはすばらしい歌手でした。また、森さんが歓迎会で車の話をしたことも思い出されます。車のことは私がまったく知らないですが、よく笑い、楽しい時間を過ごしました。

瀬戸市への旅行も大変すばらしいものでした。その日の天気は完璧で、快

晴でした。鈴木さんと一緒に招き猫に絵付をしました。とてもぶちゃいくな猫 ちゃんになり面白かったです。私たちはアーティストではありませんが、めちゃ 頑張りました。また、瀬戸市の陶芸の歴史についても学びました。

日本にはどの町にも独特な文化があって素敵ですよね。瀬戸市への旅行は私の交友関係を広げる上でも貴重な機会になりました。そこでは、韓国や中国などからやって来た様々な人々と話すことができました。また、Ys Caféのパーティーではネパール人の友達を作ることができました。これらの経験を通して、一つ素晴らしいと思ったことは、世界の各地から集まった留学生たちが、日本語でのコミュニケーションを介して新たな友情を育んでいることです。

実は、個人的に日本語の勉強が物凄く難しくて、今までかなり苦労してきました。そのため、私は日本語を話すことにあまり自信がありませんでした。今でも、日本語での会話中は時々、緊張してしまいます。でも、ロータリーが与えてくれたせっかくの日本語を用いる機会を、無駄にしたくない一心でした。ロータリーのおかげで、私は日本語を話すモチベーションを保つことができました。これらのロータリーが与えてくださった、貴重な機会と経験のおかげで、私は自由に学問を追求することができています。

名古屋大学の国際開発研究科で、私は現代社会が直面する貧困・格差・差別などの社会問題について学んでいます。例えば、どうすれば、すべての人を包摂する経済を実現させることができるのか?いかにして人々を貧困から救い出すか? 持続可能な都市を築くには?などです。

中でも、私が、一番関心を持ち、心血を注いでいることは、社会的弱者をどう支えるのかです。これらの問題はすべて独立に存在するのではなく、全てがつながっています。社会が直面する課題にはなんにでも効く特効薬や、お金ですべてが解決するような簡単な答えはない事を学びました。一時的な対処療法ではなく、問題の根本を突き止めなければなりません。そうした意識を持ち、私は現在、薬物政策に関する研究に取り組んでいます。

私は「ハームリダクション」と呼ばれるアプローチに取り組んでいる人々に インタビューしています。彼らはこれを公衆衛生の問題として捉とらえていま す。そして、血液が媒介する病気の蔓延を食い止めることに注力しています。ま た、彼らはメンタルヘルスの問題に対する偏見をなくそうとしています。また、 人々が治療にアクセスできるよう支援しています。

私の研究では、公衆衛生を向上させることに焦点を当てた政策を作るうえで必要となるであろう、現場の人々の持つ問題意識について理解しようとしています。危険薬物の取引とその被害は国境を超えたものであり、その対策としての社会政策も国際社会として解決しなければならないグローバルな課題です。国際交流の機会を作ることは、相互理解と支援を生み出すためにとても重要です。だからこそ、私はロータリーのような組織の一員であることを、テキサスでの大学学部時代から、国際的な環境に身を置くことができて幸運でした。学部のころは、サウジアラビアの留学生と多くの時間を過ごし、彼らが英語を学ぶのを手伝いました。彼らから、私は寛大なホストになる方法を学びました。その後、イスラミクレリーフUSAという災害救援NGOでインターンをしました。そこでは、中東地域の様々な国の人々と働きました。

彼らからはイスラム教について学びました。毎日、私は彼らが昼間に礼拝に行くのを見ました。私たちは、キリスト教やユダヤ教の団体と協力して人道支援を行いました。私たちは皆、人々を助けるという同じ目標を持っていました。

そして、日本に来ました。日本が私の第二の故郷になるとは思わなかったですが、そうなりました。毎朝、窓の外の新幹線の音で目が覚めます。毎年の、紅葉狩り、あとイチゴ狩り、そして花見が楽しみです。でも名古屋の夏はさすがに楽しみにならないです。私は日本でいつも新しいことを学んでいます。新しい言葉、新しい文化、新しい名物…でら味の濃いみそカツはうみゃあもんで気に入ったわ。でも一番よかったのは、新しい人間関係を築くことでした。

名古屋のライブハウスでのミュージシャン仲間との関係。働いていた英会話の生徒たちとの関係。数々の冒険を共にした友人たちとの関係。そして最後に、ロータリー・クラブの人々との関係です。ロータリー・クラブのおかげで、仲間の学生たちや、寛大で親切なカウンセラーとの絆を深めることができました。ここでの経験を生かして、どこへ行っても奉仕と親睦というロータリーの価値観を広めていきたいと思っています。ロータリーで過ごせたことに大変感謝しています。残りの年度も楽しみです。よろしくお願いします。日本での生活は大変なもんで、めちゃんこたるいわ。でもロータリーがあるもんで、おみゃあさんたちと仲ようなれたわ。だもんで、どえりゃあありがと。

例会のご案内

■今 週 10月10日(木) R規定により休会

■次 週 10月17日 (木) ガバナー補佐訪問

場所:ヒルトン名古屋4F「桜の間」

時 間:12:30~13:30

■次 々 週 10月24日 (木) R規定により休会